

Leçon 9

SATAN ET SES ALLIES

Sabbat après-midi 23 février 2019

Quand un enfant de Dieu appuie son pied sur le roc solide qu'est Jésus-Christ, il reçoit une abondance de force provenant de la Source de toute connaissance, de toute sagesse et de toute capacité, afin que chacun sache qu'il fait désormais partie des observateurs de la loi. La bannière du Prince Emmanuel qui flotte sur sa tête dissipera toute incertitude et fera voir aux yeux de tous que nous gardons les commandements de Dieu et avons le témoignage de Jésus. (*Voir Apocalypse 12.17.*) Son amour possède une infinie puissance de conviction.

That I May Know Him, p. 214 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 216.

« Le Seigneur, l'Éternel, n'accomplit aucun de ses desseins qu'il ne l'ait d'abord révélé à ses serviteurs, les prophètes » (*Amos 3.7*). « Les choses cachées appartiennent à l'Éternel, notre Dieu ; mais les choses révélées sont pour nous et pour nos enfants à jamais » (*Deutéronome 29.29*). Ces choses Dieu nous les a données ; et sa bénédiction accompagnera une étude respectueuse des écritures prophétiques, faite dans un esprit de prière.

De même que le message concernant la première venue du Christ annonçait le royaume de sa grâce, le message relatif à son retour annonce le royaume de sa gloire. Ce second message, tout comme le premier, est fondé sur les prophéties. Les paroles de l'ange, dites à Daniel, relatives aux derniers jours, devaient être comprises au temps de la fin. (...) Le Sauveur a indiqué lui-même les signes de sa venue et il a dit : « Quand vous verrez ces choses arriver, sachez que le royaume de Dieu est proche. » (*Luc 21.31.*) « Prenez garde à vous-mêmes, de crainte

que vos cœurs ne s'appesantissent par les fumées du vin et de l'ivresse et par les soucis de la vie, et que ce jour ne fonde sur vous à l'improviste comme un filet. » (*Luc 21.34.*) « Veillez donc et priez en tout temps, afin que vous ayez la force d'échapper à tout ce qui doit arriver et de paraître debout devant le Fils de l'homme ». (*Luc 21.36.*)

The Desire of Ages, p. 234 ; *Jésus-Christ*, p. 216, 217.

C'est pendant cette vie que nous devons nous éloigner du péché, par la foi au sang expiatoire du Christ. Notre précieux Sauveur nous invite à nous unir à lui, à associer notre faiblesse à sa force et notre ignorance à sa sagesse, notre indignité à ses mérites. La providence divine est l'école où nous devons apprendre la douceur et l'humilité de Jésus. ... Personne ne peut négliger ou remettre à plus tard cette œuvre sans mettre en péril son âme.

L'apôtre Jean, dans sa vision, entendit une forte voix venant du ciel, s'exclamant : « Quel malheur pour vous, terre et mer, car le diable est descendu vers vous en grande fureur, sachant qu'il a peu de temps ! » (*Apocalypse 12.12.*) Terribles sont les scènes qui provoqueront cette exclamation de la voix céleste ! La colère de Satan redouble au fur et à mesure qu'il lui reste moins de temps, et son œuvre de tromperie et de destruction atteindra son point culminant pendant le « temps de détresse ». (*Voir Daniel 12.1 et Matthieu 24.21.*)

The Great Controversy, p. 623 ; *Le Grand Espoir*, p. 457, 458.

Dimanche 24 février 2019

La bête qui monte de la mer

L'apôtre Paul avait averti l'Église de ne pas espérer l'avènement du Christ à son époque : « Il faut d'abord que vienne l'apostasie et que se révèle la personnification du mal. » (*2 Thessaloniens 2.3.*) ... Ce « Sans-loi » (*2 Thessaloniens 2.9*), appelé aussi « le mystère du mal »

(2 Thessaloniens 2.7), « celui qui est voué à la perdition » (2 Thessaloniens 2.3), « l'adversaire » (2 Thessaloniens 2.4), représente la papauté, qui, selon la prophétie, devait exercer sa suprématie pendant 1260 années. Cette période a pris fin en 1798. Le retour du Christ ne pouvait pas avoir lieu avant cette date. Paul embrasse, par cet avertissement, la totalité de la dispensation chrétienne jusqu'à l'année 1798. C'est seulement après cette date que le message du second avènement du Christ devait être proclamé. ...

(Depuis) 1798, le livre de Daniel a été « descellé », la connaissance des prophéties a augmenté et de nombreuses personnes ont proclamé le message solennel d'un jugement proche. (Voir Daniel 12.4.)

The Great Controversy, p. 356 ; *Le Grand Espoir*, p. 261, 262.

Le chapitre 13, versets 1-10 (de l'Apocalypse), nous décrit une nouvelle bête, « semblable à un léopard. [...] Le dragon lui donna sa puissance, son trône et une grande autorité ». (*Apocalypse 13.2.*) ... De cette bête « semblable à un léopard », il est dit : « Il lui fut donné une bouche qui proférait des paroles arrogantes et des blasphèmes. [...] Elle ouvrit sa bouche pour proférer des blasphèmes contre Dieu, pour calomnier son nom et sa demeure, et ceux qui habitent au ciel. ... » (*Apocalypse 13.5,6.*) Cette prophétie, qui est presque identique à la description de la petite corne du chapitre 7 de Daniel, désigne sans contester la papauté.

« Il lui fut donné le pouvoir d'agir pendant quarante-deux mois. » (*Apocalypse 13.5.*) Le prophète nous dit également : « Je vis l'une de ses têtes comme blessée à mort » (*Apocalypse 13.3*) ... Ces quarante-deux mois représentent la même période de temps que celle du chapitre 7 de Daniel : « un temps, des temps et la moitié d'un temps » (*Daniel 7.25*), soit trois ans et demi ou 1260 jours ou années, période pendant laquelle la puissance papale allait opprimer le peuple de Dieu. Cette période, comme il a été dit dans les chapitres précédents, a commencé avec la suprématie de la papauté en 538 de notre ère et s'est terminée en 1798.

C'est à cette date que le pape fut fait prisonnier par l'armée française, que sa puissance reçut sa blessure mortelle, et que cette prédiction s'accomplit : « Si quelqu'un doit aller en captivité, il ira en captivité. » (*Apocalypse 13.10.*)

The Great Controversy, p. 439. ; *Le Grand Espoir*, p. 321.

En tant qu'Église nous ne sommes pas prêts pour l'apparition du Seigneur. Si nous voulions fermer les avenues de l'âme vers la terre et les ouvrir vers les cieux, chaque institution établie deviendrait une lumière brillante dans le monde. Chaque membre d'église deviendrait une brillante lumière s'il mettait en pratique les grandes vérités ennoblissantes révélées en ces derniers temps. Dieu ne peut prendre plaisir à son peuple aussi longtemps que ce dernier n'est pas enflammé par le Saint-Esprit. Les rapports réciproques doivent montrer, par les paroles, les affections, les qualités, que les croyants sont un en Christ. Ils doivent constituer dans notre monde des signes et des prodiges, effectuant un travail intelligent dans tous les domaines.

Selected Messages, book 1, p. 113 ;
Messages choisis, vol. 1, p. 133, adapté.

Lundi 25 février 2019

Les activités de la bête qui monte de la mer

Par la façon dont ils ont traité la Parole divine, les papes se sont élevés eux-mêmes au-dessus du Dieu du ciel. C'est la raison pour laquelle, dans la prophétie, le pouvoir papal est appelé « la personnification du mal » (2 Thessaloniens 2.3 NBS). Satan est à l'origine du péché. La puissance –Satan– qui l'amène à modifier n'importe lequel des saints préceptes de Dieu est « la personnification du mal ». Sous la direction spéciale de Satan, le pouvoir papal a précisément fait cette œuvre.

Bien que ceux qui sont à la tête de la papauté prétendent avoir un grand amour pour Dieu, celui-ci les considère comme le haïssant. Ils ont changé la vérité de Dieu en mensonge. Altérer les commandements de Dieu et mettre à leur place des traditions humaines est l'œuvre de Satan et c'est ce qui détache le monde religieux de Dieu car Il déclare : « Moi, le SEIGNEUR (YHWH), ton Dieu, je suis un Dieu à la passion jalouse, qui fais rendre des comptes aux fils pour la faute des pères, jusqu'à la troisième et la quatrième génération de ceux qui me détestent » Exode 20.5 NBS. Dieu réalisera cette parole.

Manuscript 126, 1901 ;

Commentaire d'Ellen White sur 2 Thessaloniens 2.3, 4.

Dans les prophéties de l'Ancien Testament, Dieu est représenté comme répandant sa lumière sur son Église aux jours où les ténèbres de l'erreur et de l'incrédulité caractériseraient l'époque précédant la seconde venue du Rédempteur. Comme « le Soleil de justice », il se lèvera sur cette Église, « et la guérison sera sous ses ailes ». (*Malachie 4.2.*) De chaque vrai disciple du Seigneur se dégagera une influence vivifiante, réconfortante.

La venue de Jésus aura lieu au moment le plus sombre de l'histoire de notre monde. Les jours de Noé et de Lot se répéteront avant cette venue. Les écrits sacrés dépeignent les temps actuels, en déclarant que Satan opérera avec une grande puissance, « avec toutes les séductions de l'iniquité ». (*2 Thessaloniens 2.10.*) Son œuvre se manifeste clairement dans l'ignorance qui se fait sentir de plus en plus, dans les erreurs qui se multiplient, dans les mensonges et les hérésies des temps actuels. Satan ne se contente plus de conduire le monde vers l'esclavage ; ses tromperies corrompent les Églises qui prétendent être celles de notre Seigneur Jésus-Christ. Une apostasie se produira, aussi ténébreuse que la nuit la plus profonde. Ce sera un temps d'épreuve pour le peuple de Dieu, une nuit de lamentations, une nuit de persécutions pour l'amour de la vérité. Mais la lumière de Dieu resplendira dans cette obscurité profonde.

Prophets and Kings, p. 716, 717 ; Prophètes et Rois, p. 542, adapté.

Celui qui, s'étant à plusieurs reprises senti attiré par son Rédempteur, a négligé les avertissements, résisté aux appels à la repentance et dédaigné de rechercher le pardon et la grâce, se trouve dans une situation dangereuse. ... L'attraction qui s'exerce sur lui est celle de Satan. Il se soumet entièrement à la puissance des ténèbres. Cette voie est fatale, car elle laisse l'âme dans une obstination sans recours. Ce genre d'impiété est hélas commun parmi les hommes ! Il agit d'une manière subtile jusqu'à ce que le pécheur n'éprouve plus aucun remords, aucun besoin de repentance et qu'il ne puisse, par conséquent, bénéficier d'aucun pardon. ...

Oh ! ne prenez jamais à la légère les occasions qui vous sont données.

That I May Know Him, p. 244 ; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 246.

Mardi 26 février 2019

La bête qui monte de la terre

« Puis je vis monter de la terre une autre bête, qui avait deux cornes semblables à celles d'un agneau, et qui parlait comme un dragon » (Apocalypse 13.11).

Une nation, une seule, remplit les conditions de cette prophétie : les États-Unis d'Amérique, cela ne fait aucun doute.

C'est une image surprenante de l'essor et du développement de notre nation [les États-Unis]. Et les cornes semblables à celles d'un agneau – symbole d'innocence et de douceur – représentent sans l'ombre d'un doute le caractère de notre gouvernement, selon ce qui est exprimé dans ses deux principes fondamentaux : le républicanisme et le protestantisme.

Le Seigneur a favorisé les États-Unis plus que n'importe quelle autre nation..., Il a prévu que la liberté y demeure toujours pour que toute personne puisse Lui rendre un culte en accord avec les impératifs de sa conscience. C'était son intention que dans leur développement futur les institutions civiles offrent la liberté découlant des bienfaits de l'Évangile.

Mais l'ennemi de toute justice a des desseins différents des plans que Dieu a pour cette nation. Il introduira des activités qui feront que les hommes oublieront l'existence même de Dieu. La mondanité et l'avarice, qui relèvent de l'idolâtrie, prévaudront à cause de l'œuvre du grand trompeur, jusqu'à ce que la loi de Dieu soit annulée dans tous ses aspects.

Maranatha, p. 193., adapté.

La prophétie du chapitre 13 de l'Apocalypse déclare que le pouvoir représenté par la bête qui « avait deux cornes semblables à celles d'un agneau » (*Apocalypse 13.11*) fera « que la terre et ses habitants se prosternent devant la première bête » [la papauté] (*Apocalypse 13.12*), symbolisée ici par « la bête [...] semblable à un léopard ». (*Apocalypse 13.2.*) Cette bête à deux cornes allait aussi dire « aux habitants de la terre de faire une image de la bête ». (*Apocalypse 13.14.*) De plus, elle allait ordonner « qu'on impose à tous, petits et grands, riches et pauvres, hommes libres et esclaves, une marque » : celle de la bête. (*Apocalypse 13.16.*)

On a déjà montré que les États-Unis sont le pouvoir représenté par cette bête aux « deux cornes semblables à celles d'un agneau » (*Apocalypse 13.11*), et que cette prophétie s'accomplira lorsque les États-Unis imposeront l'observation du dimanche, que l'Église romaine revendique comme marque de la reconnaissance spéciale de sa suprématie.

The Great Controversy, p. 578 ; *Le Grand Espoir*, p. 423.

« *Puis je vis monter de la terre une autre bête, qui avait deux cornes semblables à celles d'un agneau, et qui parlait comme un dragon.* » (*Apocalypse 13.11.*)

Bien qu'ils professent être des disciples de l'Agneau de Dieu, les hommes sont imprégnés de l'esprit du dragon. Ils professent être doux et humbles mais ils parlent et légifèrent avec l'esprit de Satan, démontrant par leurs actes qu'ils sont tout le contraire de ce qu'ils affirment être. Ce pouvoir semblable à un agneau s'unit avec le dragon

pour faire la guerre à ceux qui gardent les commandements de Dieu et ont le témoignage de Jésus-Christ. Et Satan s'unit aux protestants et aux catholiques romains, agissant en harmonie avec eux en tant que dieu de ce monde, s'imposant aux hommes comme s'ils étaient des sujets de son royaume destinés à être manipulés, gouvernés et contrôlés selon son bon plaisir. Si les hommes refusent de piétiner les commandements de Dieu, alors l'esprit du dragon se révèle.

Maranatha, p. 191, adapté.

Mercredi 27 février 2019

L'image de la bête

(Qu'est-ce que) cette « image de la bête » ? (*Voir Apocalypse 13.14, 15.*) Et comment se formera-t-elle ? C'est la bête à deux cornes qui érige l'image de la première bête ; et celle-ci est aussi appelée « image de la bête ». (*Apocalypse 13.11-14.*) Pour savoir ce qu'est cette image et comment elle se formera, nous devons donc étudier les caractéristiques de la bête elle-même, c'est-à-dire de la papauté. Lorsque l'Église primitive s'est corrompue en s'éloignant de la simplicité de l'Évangile et en acceptant les rites et les coutumes des païens, elle a perdu l'Esprit et la puissance de Dieu ; et, pour opprimer la conscience des hommes, elle a recherché le soutien du pouvoir séculier. Ainsi est née la papauté : une Église qui dominait l'État et l'employait pour arriver à ses propres fins, spécialement pour châtier l'« hérésie ». Pour que les États-Unis forment une image à la bête, le pouvoir religieux doit avoir un si fort ascendant sur le gouvernement civil que l'autorité de l'État soit elle-même employée par l'Église pour accomplir ses propres desseins.

Chaque fois que l'Église a obtenu le pouvoir séculier, elle s'en est servi pour punir ceux qui n'acceptaient pas ses doctrines. Les Églises protestantes qui ont suivi les traces de l'Église romaine en contractant des alliances avec les pouvoirs de ce monde, ont manifesté un désir semblable de restreindre la liberté de conscience.

The Great Controversy, p. 443 ; *Le Grand Espoir*, p. 323, 324., adapté.

L'« image de la bête » (*Apocalypse 13.14, 15*) représente cette forme de protestantisme apostat qui apparaîtra lorsque ses Églises rechercheront l'aide du pouvoir civil pour imposer leurs dogmes. ...

La caractéristique spéciale de la bête, et par conséquent celle de son image, c'est la transgression des commandements de Dieu. Daniel avait dit de la petite corne [la papauté] : « Il espérera changer les temps et la loi. » (*Daniel 7.25*). Paul avait appelé « la personnification du mal » (*2 Thessaloniens 2.3*) ce même pouvoir qui devait s'exalter au-dessus de Dieu. Ces prophéties se complètent mutuellement. Ce n'est qu'en changeant la loi de Dieu que la papauté pouvait s'élever au-dessus de Dieu : quiconque observerait sciemment cette loi ainsi modifiée rendrait un hommage suprême à la puissance qui a effectué ce changement. Un tel acte d'obéissance aux lois de la papauté serait une marque d'allégeance accordée au pape à la place de Dieu.

The Great Controversy, p. 445, 446 ; *Le Grand Espoir*, p. 325, 326.

Cette première bête représente l'Église romaine, corps ecclésiastique revêtu d'une autorité civile et ayant le pouvoir de sévir contre tous les dissidents. L'image de la bête représente un autre corps religieux revêtu de pouvoirs analogues. La mise sur pied de cette image est l'œuvre de la bête qui naît d'une manière pacifique et tranquille, symbole frappant des États-Unis d'Amérique, et qui est également un reflet de la papauté. Quand les Églises de notre pays (les États-Unis), ayant conclu un accord sur les points qu'elles partagent en commun, influenceront l'État pour imposer leurs décrets et pour soutenir leurs institutions, l'Amérique protestante aura formé une image à la hiérarchie romaine. Alors la véritable Église sera persécutée, comme l'a été autrefois le peuple de Dieu.

The Story of Redemption, p. 381 ; *L'Histoire de la rédemption*, p. 392.

Jeudi 28 février 2019

La marque de la bête

Pourquoi les hommes ne cherchent-ils pas à savoir ce que sont l'image de la bête et la marque de cette bête ? Cette marque est en opposition directe avec le sceau de Dieu.

Qu'est-ce que la marque de la bête ?

Jean fut appelé à contempler un peuple distinct de ceux qui adorent la bête et son image en observant le premier jour de la semaine. L'observation de ce jour est la marque de la bête. ...

Recevoir cette marque signifie en arriver à prendre la même décision que celle que la bête a prise et à appuyer les mêmes idées, en opposition directe avec la Parole de Dieu. Dieu dit de tous ceux qui reçoivent cette marque : « Il boira, lui aussi, du vin de la fureur de Dieu, versé sans mélange dans la coupe de sa colère, et il sera tourmenté dans le feu et le soufre, devant les saints anges et devant l'Agneau » (*Apocalypse 14.10*). ...

Si la lumière de la vérité vous a été présentée, vous révélant que le jour de repos sacré est celui du quatrième commandement et vous montrant que dans la Parole de Dieu il n'y a aucun fondement à l'observance du dimanche, et que, cependant, vous vous cramponniez à l'observance du faux sabbat, refusant de sanctifier le Sabbat que Dieu appelle « mon saint jour » (*Ésaïe 58.13*), vous recevez la marque de la bête. Quand cela arrive-t-il ? Lorsque vous obéissez au décret qui vous ordonne de cesser de travailler le dimanche et d'adorer Dieu, tout en sachant que dans la Bible il n'y a pas une seule parole qui montre que le dimanche soit autre chose qu'un jour ordinaire de travail, vous consentez à recevoir la marque de la bête et vous rejetez le sceau de Dieu. ...

Le sceau du Dieu vivant est placé sur ceux qui gardent consciencieusement le Sabbat du Seigneur.

The SDA Bible Commentary, vol. 7, p. 979, 980 ;
Commentaire d'Ellen White sur Apocalypse 14.9-12.

(...) Nous commençons déjà à entendre la voix du dragon. Une puissance satanique favorise le mouvement qui prône l'observance du dimanche, mais elle est dissimulée. Les hommes qui sont occupés à cette œuvre sont eux-mêmes aveuglés quant aux conséquences qui résulteront de ce mouvement.

Que le peuple de Dieu qui observe ses commandements ne reste pas silencieux en ces temps-ci, comme si nous acceptions la situation avec grâce. Ce qui est devant nous, c'est l'agitation d'une guerre constante, au cours de laquelle nous risquons d'être emprisonnés, de perdre nos propriétés et même la vie pour défendre la loi de Dieu qui est en train d'être invalidée par les lois des hommes.

The SDA Bible Commentary, vol. 7, p. 975 ;
Commentaire d'Ellen White sur Apocalypse 13.11.

Il existe un contraste bien marqué entre ceux qui portent le sceau de Dieu et ceux qui adorent la bête et son image. Les fidèles serviteurs du Seigneur auront à supporter la plus cruelle des persécutions de la part des faux enseignants qui ne voudront pas entendre ce que dit la Parole de Dieu et placeront des pierres d'achoppement sur le chemin de ceux qui désirent lui obéir. Mais le peuple de Dieu ne doit pas avoir peur. Satan ne pourra pas dépasser ses limites. Le Seigneur sera le défenseur de son peuple. Il considère le mal fait à ses serviteurs à cause de la vérité, comme étant fait à lui-même. Quand la dernière décision aura été prise, quand tous se seront rangés du côté du Christ et de ses commandements ou du côté du grand apostat, Dieu se lèvera avec puissance et les bouches de ceux qui l'ont blasphémé seront fermées pour toujours. Toute puissance adverse recevra son châtement.

Maranatha, p. 191.

Vendredi 1er mars 2019

Pour aller plus loin:

Messages choisis vol. 2, « Les miracles ne suffisent pas à prouver la faveur divine », p. 55-63.